

ARIEL LARA

Esta semana patrulleros de seguridad de Providencia detuvieron a Kevin Annia Sánchez, el individuo pertenece a la banda de motochorros denominada "El Enjambre", quien es sindicado como el tipo que le facilita las motos a los ladrones que operan en la comuna, dedicados al robo de celulares. La alcaldesa Evelyn Matthei viene hace días enfrascada en una disputa con el gobierno, en relación a la entrega por parte de su municipio de antecedentes, precisamente, de este grupo delictual y la presunta inacción de las autoridades para perseguirlos.

Matthei ha insistido en que no se trata solo de lanzas extranjeros quitando teléfonos, sino que algunos de sus miembros tienen vínculos a mayor escala con el crimen organizado y estarían tras hechos tan graves como el secuestro y asesinato del teniente en retiro del ejército venezolano Ronald Ojeda. ¿Delincuencia común o crimen organizado?

Organización delictual

José Antonio Villalobos, exfiscal de delitos de alta complejidad oriente, define: "El trabajo que ha hecho Providencia y la alcaldesa Matthei va en una buena línea de combate a la delincuencia. Ha entregado antecedentes de una organización dedicada a realizar robos por sorpresa en la comuna, pero que además tienen distintas vinculaciones como homicidios a funcionarios de Carabineros y que probablemente tienen vinculación con secuestros, más allá de la disputa si están vinculados a un crimen en particular, habría que destacar que se está trabajando seriamente en un combate a delincuencia local que puede transformarse en delincuencia nacional y transnacional".

¿Ladrones o mafia?

El exfiscal y director del centro de Estudios de Seguridad y Crimen Organizado de la USS, Luis Toledo, pondera: "Si me pregunta si detrás de bandas que roban con intimidación o violencia teléfonos celulares como parte de su actividad delictiva, puede o no haber crimen organizado, la respuesta es que si puede haber, pero aquello dependerá de la estructura y conformación de la organización", dice el exfiscal Luis Toledo.



CRISTIAN SOTO / ARCHIVO

"Si me pregunta si detrás de bandas que roban con intimidación o violencia teléfonos celulares como parte de su actividad delictiva, puede o no haber crimen organizado, la respuesta es que si puede haber, pero aquello dependerá de la estructura y conformación de la organización", dice el exfiscal Luis Toledo.

Miembros de la comisión de Seguridad de la Cámara y exfiscales opinan

Banda de motochorros "El Enjambre": ¿crimen organizado o delincuencia común?

"Se está trabajando en Providencia seriamente en un combate a delincuencia local que puede transformarse en delincuencia nacional y transnacional", comenta el exfiscal Villalobos.

ber crimen organizado, la respuesta es que sí puede haber, pero aquello dependerá de la estructura y conformación de la organización, de los medios utilizados, de su planificación, de la orgánica en que desarrollan sus labores, de la forma en que distribuyen el dinero o como lo reinvierten, etcétera".

Cadena delictual

El presidente de la comisión de Seguridad de la Cámara, Andrés Longton (RN), opina: "Cuando la alcaldesa denuncia delitos cometidos por bandas de motochorros integra-

das por venezolanos, claramente la vinculación puede no ser propia solo de esos delitos. Esto es una cadena delictual para proveer de recursos al narcotráfico y crimen organizado, y estos eslabones es fundamental desbaratarlos". "La alcaldesa Matthei ha hecho desde su comuna una fiscalía para perseguir a la delincuencia, hecho denuncias, desbarato bandas, ha ido mucho más allá de lo que es la tarea de un municipio", acota el su colega Jorge Alessandri (UDI).

Lacra

El integrante de la misma instancia, Andrés Jouannet (Amarillos), agrega: "Lo que no se ha hecho en el país es tener una institucionalidad

integral que termine con la lacra del crimen organizado. Primero con una policía militar que resguarde nuestras fronteras. Segundo, aumentando la dotación de Carabineros al menos en un 40%, de la PDI y en Gendarmería en un 20%, y con la construcción al menos dos cárceles de alta seguridad, pero este gobierno no lo hizo y el crimen está más organizado que el Estado". Por su parte el diputado Raúl Leiva (PS), advierte: "Es un fundamental una adecuada coordinación entre el gobierno central y los gobiernos locales que siento se ha dado, salvo esta polémica menor. Lo que ha dicho el subsecretario Monsalve es que los antecedentes fueron puestos a disposición al ministerio Público".